

Jahresbericht 2014

Fachgruppe *E-Learning*

(gemeinsame Fachgruppe der Fachbereiche IAD, MCI und WI)

1. Fachgruppenleitung

Sprecher: Dr. Christoph **Rensing**
Technische Universität Darmstadt
Fachgebiet Multimedia Kommunikation
Rundeturmstr. 10
64283 Darmstadt
Tel.: 06151 / 16 - 6888
Fax: 06151 / 16 - 6152
E-Mail: rensing@kom.tu-darmstadt.de

Stellvertreter: Prof. Dr. Ulrik **Schroeder**, RWTH Aachen

Gewählte Mitglieder:

Prof. Dr. Jörg **Desel**, FernUniversität in Hagen
Prof. Dr. Jörg **Haake**, FernUniversität in Hagen
Prof. Dr. Peter A. **Henning**, Hochschule Karlsruhe
Prof. Dr. Andrea **Kienle**, Fachhochschule Dortmund
Prof. Dr. Ulrike **Lucke**, Universität Potsdam
Prof. Dr. Niels **Pinkwart**, Humboldt-Universität zu Berlin
Prof. Dr. Christian **Spannagel**, PH Heidelberg
Prof. Dr. Stephan **Trahasch**, Hochschule Offenbach
Prof. Dr. Martin **Wessner**, Hochschule Darmstadt

Aus dem Leitungsgremium ausgeschieden sind Prof. Dr. Andreas Breiter, Dr. Jens Drummer, Prof. Dr. Johannes Magenheim, Dr. Holger Rohland, Prof. Dr. Uli Schell, Prof. Dr. Andreas Schwill.

2. Entwicklung

Die Mitgliederzahl der FG ELE ist im Berichtszeitraum erneut gestiegen:

Fachbereich	Mitglieder
IAD	278 (+9)
MCI	89 (+2)
WI	93 (-3)

3. Aktivitäten im Berichtszeitraum und Planungen

Arbeitskreise

- E-Learning in Schulen
(Andreas Schwill, Holger Rohland, Andreas Breiter)
- Standards, Evaluation, Qualität
(Uli Schell, Johannes Magenheim)
- Computergraphik & E-Learning
(Bodo Urban)
- Game-based Learning und Edutainment
(Alke Martens, Wolfgang Müller)
- Learning Analytics
(Albrecht Fortenbacher, Niels Pinkwart, Anna Lea Dyckhoff)

Aktivitäten aus der Fachgruppe

Aus der Fachgruppe wurde eine Sonderausgabe des Elsevier Journal on Pervasive and Mobile Computing (PMCJ) zum Thema *Pervasive Education* herausgegeben, die im Oktober 2014 erschienen ist. (<http://www.sciencedirect.com/science/journal/15741192/14>)

Die ehemalige Zeitschrift für E-Learning (Studienverlag Wien) wurde als open access Journal *iTeL - Interdisziplinäre Zeitschrift für Technologie und Lernen* unter Beteiligung von Mitgliedern der Fachgruppe sowie anderer Fachgesellschaften als gemeinnütziger Verein neu gegründet. Vertreter der Fachgruppe sind Mitglied im erweiterten Herausgeberkreis. Die erste Ausgabe ist zwischenzeitlich erschienen. (<http://itel-journal.org/>)

Das *Best Paper* der DeLFI 2013 wurde in einer erweiterten und aktualisierten Fassung in der *i-com* veröffentlicht.

Aus der Fachgruppe erscheint weiterhin ein *Newsletter*, der zwei Mal jährlich Tagungsberichte, Call for Papers, Dissertationen, Bücher, Tools und Web-Fundstücke aus dem Bereich des E-Learning zusammenfasst.

Der *YouToube*-Channel <http://www.youtube.com/user/fgelearning> und der *Twitter*-Account <https://twitter.com/fge> der Fachgruppe werden weiter gepflegt.

Veranstaltungen

Die *e-Learning Fachtagung Informatik (DeLFI)* 2014 fand vom 15. bis 17. September 2014 in Freiburg statt (gemeinsam mit der Fachtagung zur Hochschuldidaktik der Informatik (HDI) 2014). Für die gemeinsame Konferenz DeLFI und HDI waren 120 Teilnehmer registriert. An den vier Workshops haben insgesamt 107 Personen teilgenommen. Die Konferenz-Proceedings sind in der GI Reihe LNI erschienen. Die Workshop Proceedings wurden online unter <http://ceur-ws.org/Vol-1227/> veröffentlicht. Der Best Paper Award wurde an einen Beitrag der Universität Potsdam über ein Framework zur Implementierung von mobilen Anwendungen in der Hochschule vergeben; eine erweiterte und aktualisierte Fassung soll wieder in der *i-com* erscheinen. Als Best Poster wurde das Poster bzw. die Demo "Mathe-App im Übergang Schule – Hochschule" der Hochschule Offenburg) sowie der MassMatics UG ausgezeichnet.

Die Fachgruppe E-Learning übernahm wiederum die Schirmherrschaft der Nachwuchstagung

„Junges Forum Medien in der Hochschullehre“ zusammen mit der Deutschen Gesellschaft für Hochschuldidaktik (dghd), Gesellschaft für Medien in der Wissenschaft (GMW) und der Sektion Medienpädagogik in der Deutschen Gesellschaft für Erziehungswissenschaft (DGfE). Diese fand in diesem Jahr in Dresden statt (<http://www.gmw-online.de/veranstaltungen/jfmh-14/>).

Auf der GI-Jahrestagung unterstützte die Fachgruppe auch diesem Jahr den Workshop *Hochschule 2020*, der innovative IT-Systeme und Organisationsformen moderner Hochschulen adressierte (<http://www.cs.uni-potsdam.de/hochschule2020>).

Planungen

Die *DeLFI 2015* wird gemeinsam mit der GMW Jahrestagung vom 1. Bis 4. September 2015 in München unter gemeinsamer Beteiligung von LMU und TU München stattfinden (s. <http://www.delfi2015.de>). Es ist vorgesehen gemeinsame Themen und Sessions zu definieren und auszurichten.

Über die Ausrichtung der *DeLFI 2016* ist noch nicht endgültig entschieden.

Das *JFMH 2015* wird am 8. und 9. Juni 2015 in Düsseldorf stattfinden.

Darmstadt, im Dezember 2014

Christoph Rensing
Sprecher der Fachgruppe